



# Staatskanzlei und Ministerium für Kultur

## Ministerpräsident Haseloff würdigt Friedrich Schorlemmer

Anlässlich des Todes von Friedrich Schorlemmer würdigte Ministerpräsident Dr. Reiner Haseloff dessen Wirken und Lebenswerk.

„Friedrich Schorlemmer war eine wichtige Stimme des Ostens und eine Symbolfigur der kirchlichen Friedensbewegung in der DDR. Wortmächtig hat er den Freiraum der Kirche genutzt. Sein Name ist eng verbunden mit dem Wittenberger Kirchentag 1983 und der symbolträchtigen Aktion ‚Schwerter zu Pflugscharen.‘ Schorlemmer war Mitinitiator der Bürgerrechtsbewegung und eine Leitfigur der friedlichen Revolution“, sagte Haseloff heute in Magdeburg.

Haseloff: „Nach 1989 war Friedrich Schorlemmer ein kritischer Begleiter der deutschen Einheit. Er hat sich immer wieder eingemischt und den öffentlichen Diskurs beeinflusst. Für sein beeindruckendes Engagement wurde er 2014 mit dem Verdienstorden des Landes Sachsen-Anhalt ausgezeichnet. Meine Gedanken und mein Mitgefühl sind bei seiner Familie und seinen Angehörigen.“

*Aktuelle Informationen bieten wir Ihnen auch auf der zentralen Plattform des Landes [www.sachsen-anhalt.de](http://www.sachsen-anhalt.de), in den sozialen Medien über [X](#), [Instagram](#), [YouTube](#) und [LinkedIn](#) sowie über [Messenger-Dienste](#).*

Impressum:  
Staatskanzlei des Landes Sachsen-Anhalt Pressestelle  
Hegelstraße 42  
39104 Magdeburg

Tel: (0391) 567-6666  
Fax: (0391) 567-6667

Mail: [staatskanzlei@stk.sachsen-anhalt.de](mailto:staatskanzlei@stk.sachsen-anhalt.de)